

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Sábado 6 Mayo 1899

Núm. 2372

Voz de apóstol

Da un notable sermón, predicado en la iglesia parroquial de Castellón de la Plana, por el SEÑOR OBISPO DE TORTOSA, da cuenta nuestro querido compañero «La Verdad», de Castellón, en los términos que vamos a copiar, recomendando a todos amigos y adversarios, las enseñanzas del docto Prelado de Tortosa, cuyas palabras merecían grabarse en bronce y esculpirse en mármoles; y mejor que todo esto, y como ya hemos dicho otra vez, imprimirse con caracteres de fuego en los pechos de los católicos.

UN SERMÓN NOTABLE

Lo fué realmente, por muchos conceptos, el que predicó el domingo, en la iglesia parroquial de Castellón, el apostólico y sabio Sr. Obispo de Tortosa, nuestro queridísimo Prelado Dr. D. Pedro Rocamora.

Versó todo él sobre los malos periódicos y sobre las personas más o menos devotas que los leen ó compran apoyadas en las aparentes razones que alegan para aquietar su conciencia.

Después de ponderar la malicia teológico-moral de la mala prensa, ariete del infierno que abre sendos portillos en los muros de la Ciudad de Dios, muros y ciudad cuya defensa le está confiada, dijo, por ordenación divina, distinguió con muy buen acierto cuatro clases de personas sedicentes católicas que leen ó compran malos periódicos.

La primera la componen aquellos católicos que de los malos periódicos sólo leen las noticias, respecto de los cuales dijo que faltan y pecan grave ó levemente, según la naturaleza de aquéllas; porque ni todas las noticias se pueden saber, ni es posible que las noticias no estén comentadas, según el criterio en que abunda el mal periódico, pues que la palabra habada ó escrita es fiel reflejo de las ideas y sentimientos del que la exterioriza.

La segunda clase la componen aquellos que no leen siquiera la crónica, sólo que por miramientos y respetos humanos están suscritos al mal periódico.

A estos dijo el señor Obispo que obran muy mal y que faltan á sus deberes de católicos, porque cooperan con su dinero á la existencia y propa-

gación de un mal tan grave como es el ataque á la fe y á la moral católicas, conminándoles con aquellas terribles palabras de Jesucristo: «El que se avergonzara de confesarme entre los hombres, no le confesaré ante mi Padre...»

El tercer grupo consta de aquellas personas que leen la mala prensa confiados en la firmeza de sus creencias que, dicen no peligran en manera alguna, porque son católicos convencidos.

A más del escándalo que pueden dar estos tales, y es cosa que se debe siempre evitar, dijo que quien así obra se engaña á sí mismo lastimosamente, porque el que ama el peligro perecerá, en frase del Espíritu Santo, y porque insensiblemente el asiduo lector de un periódico, sea bueno ó malo, se encariña con él, y, pronto ó tarde, pensará y sentirá como aquél como lo acredita la experiencia.

Y, por último, censuró la conducta de aquel fiel, sea seglar, sea sacerdote, que lee la mala prensa sólo con el fin de ilustrarse y tener conocimiento de las objeciones y dificultades que presentan los enemigos de la Iglesia, porque nadie, sin permiso del superior, pueda eximirse de una ley tan justa como es la del Índice, que prohíbe todo escrito atentatorio de la fe y de la moral.

Y me preguntáis, mis amados hijos, ¿qué periódicos son los malos? os responderé: todos aquellos que están redactados por hombres que públicamente hacen alarde de los principios del liberalismo condenado por la Iglesia.

Haced con estos periódicos lo que con gracia dijo de ellos Pio IX:

«Si sois tenderos, envolved con ellos vuestras espejas, si sois sastres, que os sirvan de patrón, ó medida de vuestros vestidos, y si sois zapateros, envolved la pez.»

Peregrinación á Villarreal

La Junta organizadora de la Peregrinación á San Pascual de Villarreal en sesión del 1.º de Mayo, ha acordado el siguiente definitivo programa:

«Día 16 Mayo.—A las cinco de la tarde hará su entrada solemne la Adoración Nocturna Española. Los de la parte de Cataluña, vendrán en el ordinario que llega á Villarreal á las cuatro y media de la tarde.

A la misma hora poco más ó menos arribará á Villarreal un tren especial de Valencia que traerá á los Adoradores de esa comarca. En la estación se juntarán los Adoradores de la parte de Madrid que ya desde el día anterior se encuentran en Villarreal.

Por la noche se celebrará la vigilia

en todas las iglesias de Villarreal terminándola con la comunión.

Día 17 de Mayo.—Los peregrinos del Maestrazgo, y de los pueblos inmediatos á Villarreal, deben hallarse en ésta á las diez de la mañana. Los de la parte de Onda, Castellón y Maestrazgo se reunirán en el Calvario. Los de la parte de Nules y pueblos comarcanos en el Arrabal de Valencia. Los de Burriana y los de la parte de Cataluña se reunirán en la Alameda.

Los peregrinos de la línea de Barcelona pueden venir en el tren ordinario que llega á Villarreal á las seis de la mañana.

A seguida se empezará el acto de veneración al sepulcro del santo.

Los peregrinos de la comarca valenciana deben venir en el tren que sale de Valencia á las seis de la mañana, y llega á Villarreal á las ocho y media, y se unirán al grupo de la Alameda para hacer el acto de veneración.

A las nueve y media mañana, Misa solemne en la Arciprestal, oficiando de pontifical el Exmo. Sr. Arzobispo de Burgos con asistencia de los demás Prelados. Predicará el M. I. Sr. Canónigo Magistral de Tortosa D. Rafael García. Terminada la Misa se dará á los peregrinos la Bendición Papal.

Por la tarde á las tres y media solemne Procesión Eucarística.

Los peregrinos que deseen regresar esta noche á sus pueblos, pueden utilizar el tren que á las nueve noche sale de Villarreal para Cataluña. Y á la misma hora poco más ó menos saldrá de Villarreal un tren especial para Valencia.

Día 18 de Mayo.—A las cinco mañana solemne rosario de la Aurora, recorriendo las principales calles de Villarreal.

A las nueve y media mañana, Certamen literario en la Iglesia Arciprestal.

El tranvía de Onda á Castellón pondrá trenes especiales cada media hora. Los peregrinos pueden viajar en todos los trenes. Los que tengan billetes de 3.ª podrán viajar en los trenes ordinarios que lleven coches de 3.ª clase.

El pueblo de Villarreal tiene todas sus casas abiertas, y todos sus hijos dispuestos á obsequiar y atender á todos los Peregrinos. El pueblo celebrará en obsequio de estos otros festejos: pero aquí consignamos solamente los actos de la Peregrinación Nacional.

¡A Villarreal Españoles!

A orar, interceder, expiar por nuestra España ante el sepulcro de San Pascual.

LA PRENSA DE MADRID

«El Correo» aconseja á los españoles modestia y previsión, menos pretensiones y fanfarronadas y más amor

al trabajo para que pueda verse con tranquilidad el porvenir de la nación, que necesita menos leyenda y más realidad.

«La Correspondencia de España» señala que casi todo el programa del socialismo español debe y puede traducirse en disposiciones oficiales, y expone su deseo de que los hombres más ilustres de las minorías parlamentarias trabajen para conseguir las mejoras sociales que figuran en el mencionado programa.

Se ocupa «El Tiempo» en las ventajas que ha de reportar el proyecto contra la mendicidad que ha presentado el alcalde de Madrid, y dice que el Gobierno está dispuesto á apoyarlo resueltamente.

«El Globo» dice que el señor duque de Tetuán ha dado en el blanco en las declaraciones que ha hecho á propósito de los planes y de la política del general Polavieja, y añade que la indiferencia que éste revela hácia esas declaraciones es la mejor prueba de que le han escogido aquéllas.

«Heraldo» se queja de las numerosas fiestas que se celebran en España, aun en estos tiempos de desdichas, en los que solo nos debiéramos ocupar de la reconstitución del país.

«La Correspondencia Militar» anuncia la próxima resolución de las sumarias que se instruyen para depurar responsabilidades, si las hay, debidas á los desastres de la guerra con los Estados Unidos, y espera se procederá de un modo radical en el castigo de los culpables.

«El Imparcial» elogia al señor Silvela por el interés que demuestra, y del cual dice, es prueba su discurso en el Consejo de ministros de ayer, por los canales de riego y pantanos para combatir los estragos de la sequía.

Publica el órgano del señor Polavieja un artículo sobre la necesidad imperiosa que se siente de fortificar nuestras plazas, sin reparar en los sacrificios que esto cueste al país.

Dice á este propósito «La Reforma» que es raro el día que no se halla á algún turista en las fronteras tomando notas ó haciendo croquis de nuestras defensas, y cita la circunstancia de que la escuadra inglesa apenas se aleja de nuestras costas, donde constantemente practica ejercicios sospechosos.

Se burla «El Liberal» de la sinceridad electoral del Gobierno, diciendo que para las próximas elecciones de concejales ya está todo combinado de manera que saldrán por Madrid, concejales aquellos que el Gobierno ha querido.

«El Nacional» contestando á «El Imparcial», con respecto á las asociaciones que se han negado á tomar parte en las elecciones municipales próximas, afirmase en su creencia de